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Enem 2023
As inscrições para 
o Exame Nacional 
do Ensino Médio 
começaram on-
tem. Interessados 
em participar das 
provas, que serão 
aplicadas dias 5 e 
12 de novembro, 
têm até 16 de 
junho para fazer 
o cadastro em 
enem.inep.gov.
br/participante. A 
taxa de inscrição 
é R$ 85. 

Cidadania
A organização da 
Marcha das Mar-
garidas abre hoje 
campanha para 
apoiar a sétima 
edição do evento, 
marcado para 15 
e 16 de agosto. A 
expectativa é ga-
rantir a presença 
de 100 mil mu-
lheres em Brasília. 
Acesse benfeito-
ria.com/projeto/
marchadasmarga-
ridas2023.

Problema
O desperdício 
de água potável 
aumentou no país 
pelo sexto ano 
seguido, apontou 
o Instituto Trata 
Brasil. Índice sal-
tou de 36,7% em 
2015 para 40,3% 
em 2021. Isso 
significa que, a 
cada 100 litros de 
água captada da 
natureza, 40 litros 
se perdem na dis-
tribuição.
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Associação Heinrich Plagge entrega medalha de 
direitos humanos ao prefeito Filippi

Homenagem 
foi realizada 

durante 
sessão solene 

na Câmara 
de Diadema, 

em defesa da 
democracia 

e na luta por 
memória 

A Associação Heinri-
ch Plagge entregou 
a medalha Lúcio 

Bellentani de direitos hu-
manos ao prefeito de Dia-
dema, José de Filippi, em 
sessão solene na Câmara 
Municipal no dia 31 de 
maio. 

A Associação é uma en-
tidade que congrega traba-
lhadores que foram presos 
e perseguidos na ditadura 
militar. O presidente, Tarcí-
sio Tadeu Pereira, lembrou 
que Lúcio Bellentani, aos 
28 anos de idade, foi leva-
do aos porões da ditadura 
depois de torturas dentro 
da fábrica. 

“Lúcio saiu com três 
dentes na boca, não por-
que apodreceram, mas 
porque foram arrancados. 
As pessoas falam ‘ah, a di-
tadura está tão longe’, mas 
vejam as ameaças contra a 
América Latina, o mesmo 
governo que derrubou o 
presidente Jango tem suas 
digitais na queda da presi-

denta Dilma e na ameaça 
constante para desesta-
bilizar a democracia na 
América Latina”, alertou. 

Também falou da entre-
ga da medalha. “Aqueles que 
são defensores das políticas 
públicas em favor dos mais 
humildes atuam em defesa 
de um estado democrático 
de direito que não podemos 
abrir mão”, afirmou. 

O prefeito Filippi agra-
deceu a homenagem. “Sou 
muito grato a todos que me 
homenagearam, aos que re-
sistiram à ditadura militar e 
aos que trabalham todos os 
dias para incentivar a cultu-
ra de paz em todo o país”.

O secretário-geral dos 
Metalúrgicos do ABC, 
Claudionor Vieira, desta-
cou o importante papel da 

Associação no resgate da 
memória. “É preciso dialo-
gar sobre a ditadura e evitar 
que ela jamais aconteça no-
vamente. E a homenagem 
sempre é justa quando feita 
àqueles que lutam, sonham 
e defendem uma socieda-
de mais justa, igualitária, 
fraterna e democrática. 
Parabéns ao prefeito Fillippi 
pela homenagem”.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE TRABALHADORES
O SINDICATO DOS METALÚRGICOS DO ABC convoca o trabalhador, Sr. JOSE ROBERTO DA SILVA, ou seus eventuais herdeiros/sucessores, para comparecer, no prazo de 5 (cinco) dias contados desta 

publicação, à sede desta entidade sindical, situada na Rua João Basso, 231, Centro, São Bernardo do Campo - SP, CEP:09721-100, para tratar de assuntos relativos ao processo trabalhista nº 0001122-79.2011.5.02.0261, 
em trâmite perante a 1ª Vara do Trabalho de Diadema - SP.

Comente este artigo. 
Envie um e-mail para 

juridico@smabc.org.br
Departamento Jurídico

Atenção trabalhadores 
com processos judiciais em 
andamento pelo Jurídico do 
Sindicato: há mais um golpe 
na praça.

Nos últimos dias, a mí-
dia tem noticiado mais um 
novo tipo de golpe, que já 
fez dezenas de vítimas em 
São Paulo e no Espírito San-
to. Criminosos se passam 
por advogados e pedem 
um pagamento para agilizar 

algum valor que as vítimas 
têm direito a receber.

A OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil) disse 
que recebeu mais de 50 
denúncias de todo o estado 
de São Paulo. Os golpistas 
são extremamente convin-
centes. 

Por isso, nossa orienta-
ção é a seguinte: 

1. Nunca adiante di-
nheiro para ninguém. O 

Sindicato NUNCA pede 
adiantamento de dinheiro 
aos trabalhadores. Aguar-
de o pagamento do pro-
cesso.

2. No caso de dúvidas 
sobre o processo, entre 
em contato com o Depar-
tamento Jurídico do Sin-
dicato pelo número: (11) 
4128-4210. Se persistir a 
dúvida, venha ao Sindicato 
pessoalmente.

3. Se receber algum pe-
dido de antecipação de 
dinheiro, anote o número 
do telefone da pessoa e seu 
nome e nos comunique 
para que possamos infor-
mar à polícia.  

Cuidado! Desconfie 
sempre! Conte com o seu 
Sindicato!

Diretoria
Sindicato dos 

Metalúrgicos do ABC

TRABALHADORES, ATENÇÃO AO GOLPE!



“É uma 
oportunidade 
para o Brasil 
desenvolver 

novas 
tecnologia e 

poder disputar 
mercados de 
exportação”
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Em São Bernardo, presidente e equipe de ministros inauguraram bloco Zeta na UFABC e 
fábrica de ônibus elétricos
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O Sindicato acompa-
nhou na última sex-
ta-feira, dia 2, duas 

agendas do presidente Lula em 
São Bernardo: o lançamento do 
novo prédio da UFABC (Uni-
versidade Federal do ABC) e 
a inauguração da fábrica de 
ônibus elétricos da Eletra. Os 
Metalúrgicos do ABC têm 
pautado e cobrado o governo 
federal por ações em defesa 
da geração de empregos, da 
transição justa, da capacitação 
profissional e da reindustria-
lização.

“Para a elite dominante 
deste país, tudo que é benefício 
é gasto”, afirmou Lula na pri-
meira atividade do dia, citando 
áreas como saúde e educação. 
“Gasto é a gente pagar 13,75% 
nos juros para o sistema finan-
ceiro deste país. Isso é gasto. O 
restante é investimento”, acres-
centou o presidente no campus 
da universidade criada em seu 
primeiro mandato.

A agenda marca a retomada 
dos investimentos do governo 
federal no ensino superior. O 
bloco Zeta é um prédio cons-
truído para abrigar 22 labora-
tórios de pesquisa científica 
e inovação tecnológica. Em 
abril, o governo anunciou uma 
recomposição do orçamento de 
universidades e institutos fede-
rais, destinando R$ 2,4 bilhões.

Para o presidente do Sindi-
cato, Moisés Selerges, é sempre 
muito bom receber o presiden-
te Lula aqui no ABC pela opor-

“Nosso projeto 
de sociedade 

mais justa 
passa pela 
educação, 

pela formação 
universitária 

e, ampliando a 
UFABC, mostra 

que Lula tem 
caminhado na 

defesa desse 
projeto que nós, 
trabalhadores, 

defendemos”

METALÚRGICOS DO ABC ACOMPANHAM AGENDA DE LULA PELA 
RETOMADA DO CRESCIMENTO DO PAÍS

timento que chega a R$ 150 
milhões, com a produção de 
1.800 ônibus elétricos ao ano e 
a estimativa de 500 empregos 
diretos até 2025, além de par-
ceiros e fornecedores da região.

O diretor administrativo 
do Sindicato, Wellington Mes-
sias Damasceno, contou que 
Diretoria dos Metalúrgicos 
do ABC visitou recentemente 
a Eletra e que, agora, tem a 
possibilidade de aumentar o 
seu tamanho e gerar a contra-
tação de novos trabalhadores. 
“E o mais importante: é uma 
empresa que trabalha com 
tecnologia brasileira, com 
parceiros brasileiros. É uma 
oportunidade para o Brasil 
desenvolver novas tecnologia 
e poder disputar mercados 
de exportação dessa mesma 
tecnologia”. 

“É o ABC retomando o 
protagonismo na industriali-
zação, no desenvolvimento e 
na possibilidade de levar um 
transporte limpo, de qualida-
de para a população se bene-
ficiar”, afirmou.

O presidente do Sindicato 
reforçou que a visita na Eletra 
também é importante porque 
dialoga com a questão do 
meio ambiente, com a eletrifi-
cação dos veículos. “Este é um 
debate que o Sindicato vem 
pautando constantemente 
também pensando na questão 
do futuro”. 

Lula estava acompanhado 
dos ministros da Fazenda, 
Fernando Haddad; da Secreta-
ria de Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha; da Educa-
ção, Camilo Santana; da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação, 
Luciana Santos; das Mulheres, 
Cida Gonçalves; dos Portos e 
Aeroportos, Márcio França; 
dos Transportes, Renan Filho; 
Desenvolvimento Agrário, 
Paulo Teixeira; do Trabalho, 
Luiz Marinho, além do vi-
ce-presidente e ministro de 
Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio, Geraldo Alckmin.

Vila Euclides
Moisés ressaltou a grande 

simbologia da chegada de Lula 
de helicóptero no estádio Vila 
Euclides. “Ali foi o grande pal-
co de luta dos trabalhadores no 
final dos anos 1970 e início dos 
anos 1980, quando diversos 
helicópteros também sobrevo-
avam o estádio, mas com armas 
apontadas aos trabalhadores. 
Agora trouxe um trabalhador 
metalúrgico como presidente 
da República”.

“Cada vez que eu piso aqui 
vem a recordação de como era 
bonito ver esse estádio cheio de 
gente, cheio de trabalhadores, 
mulheres, crianças, reivindi-
cando liberdade, reivindicando 
aumento de salário até que 
chegamos aonde estamos hoje”, 
declarou Lula. 

tunidade de discutir vários 
temas de interesse da classe 
trabalhadora e da sociedade 
como um todo. 

“Nosso projeto de sociedade 
mais justa passa pela educação, 
pela formação universitária e, 
ampliando a UFABC, mostra 
que Lula tem caminhado na 
defesa desse projeto que nós, 
trabalhadores, defendemos”.     

Industrialização
O setor produtivo foi a se-

gunda pauta de Lula no ABC 
com a inauguração da fábrica 
de ônibus Eletra. A unidade 
de veículos limpos, que saiu 
do bairro Ferrazópolis para a 
Pauliceia, tem plano de inves-



SUL-AMERICANA
Hoje – 21h30

Santos 
x Newell’s Old Boys 

PAULISTA 
FEMININO
Hoje – 15h

Taubaté 
x São Paulo

Hoje – 17h

Ska Brasil 
x EC São Bernardo 
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Tribuna Esportiva

Com desconforto 
na coxa direita, 
Deivid Washing-
ton virou dúvida 
no Santos. Bruno 
Mezenga não está 
inscrito na Sul-A-
mericana. 

O Peixe corre para 
ter de volta Marcos 
Leonardo, que 
defendeu a sele-
ção no Mundial 
sub-20, com elimi-
nação no sábado. 

Brasil e Espanha 
anunciaram um 
amistoso para 
março de 2024 
em ação contra 
o racismo, com 
o lema “uma só 
pele”. 
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Trabalhadores na Arteb conquistam PLR e renovação 
do acordo de 40 horas semanais

Acordo 
negociado 

pelo Sindicato 
contempla 

ainda o 
calendário 

de trabalho 
do segundo 

semestre deste 
ano e de 2024

Em assembleia na 
última sexta-feira, 
dia 2, os trabalha-

dores na Arteb, em São 
Bernardo, aprovaram o 
acordo negociado pelo 
Sindicato com a empresa. 
A proposta contempla a 
PLR (Participação nos 
Lucros e Resultados) deste 
ano, a renovação do acor-
do de jornada de trabalho 
de 40 horas semanais e o 
calendário de trabalho do 
segundo semestre deste 
ano e o de 2024. 

O coordenador de área 
e CSE na Arteb, Sebastião 
Gomes de Lima, o Tião, 
contou que as negociações 
da PLR começaram em 
novembro do ano passado 
e explicou os fatores que 
interferiram na conclusão 
das tratativas. 

“Temos a alta taxa de 
juros do Banco Central, 
que afastou os clientes 
das concessionárias pela 
dificuldade de conseguir 
um financiamento de au-
tomóvel. O setor também 
sofre com a falta de peças, 
principalmente semicon-
dutores, vidros e aço. E 
o terceiro fator foi a sus-
pensão da produção nas 
montadoras, com layoff e 
férias coletivas”.

“Apesar de tudo isso, 

conseguimos uma boa 
PLR, com reajuste satis-
fatório em relação ao ano 
passado. Parabéns aos tra-
balhadores e ao CSE, que 
fizeram o debate até chegar 
à proposta referendada em 
assembleia”, afirmou. 

A primeira parcela da 
PLR será paga em agosto 
deste ano e a segunda, em 
fevereiro de 2024. 

40 horas semanais
Outro acordo foi a re-

novação das 40 horas se-
manais. “Temos essa con-
quista desde 2016 e não 
abrimos mão, ela permite 
uma melhor qualidade de 

vida aos trabalhadores. 
Em um primeiro momen-
to, a empresa queria retor-
nar as 42 horas semanais, 
mas ao final conseguimos 
manter o acordo e a em-
presa acabou entendendo 
que seria a melhor solu-
ção”, ressaltou Tião. 

Recuperação
O coordenador do 

CSE, Francisco Lourival 
de Lima, o Chico, lem-
brou que a Arteb ainda se 
encontra em recuperação 
judicial. “Como se não 
bastasse todo o sofrimen-
to que uma empresa em 
recuperação impõe sobre 

x

x

x

a vida dos trabalhadores, 
ainda temos a questão 
econômica do país, com 
a alta taxa de juros que 
encarece a produção e o 
financiamento”.

“Quando construímos, 
apresentamos e aprovamos 
um acordo desse tamanho, 
conseguimos garantir se-
gurança jurídica aos tra-
balhadores e para a própria 
empresa. Também propor-
ciona aos trabalhadores 
a condição de programar 
melhor a sua vida e a de 
suas famílias”, destacou. 

Contra a alta 
taxa de juros

O coordenador de área, 
Jonas Brito, reforçou a ne-
cessidade de mobilização 
dos trabalhadores contra a 
alta taxa de juros praticada 
pelo Banco Central. 

“O Sindicato e o movi-
mento sindical têm ideias 
e projetos para impulsio-
nar a indústria no Brasil, 
que é onde estão empregos 
de qualidade e melhores 
benefícios. O governo 
anterior fechou as portas 
para isso e sucateou a in-
dústria. Mesmo com pro-
jetos e medidas do atual 
governo, é preciso que os 
juros baixem”, defendeu. 

“Aproveitamos a as-
sembleia para alertar os 
trabalhadores sobre a ne-
cessidade de pressionar 
o Banco Central pela re-
dução da taxa. Só assim 
as pessoas voltarão a ter 
acesso ao crédito para o 
consumo, as indústrias 
poderão retomar a pro-
dução e a economia como 
um todo voltará a crescer”. 


